

Pôles et aires de puissance

Voici une proposition de correction pour la synthèse. Attention, j'ai regroupé toutes les bonnes idées trouvées dans les copies, c'est pourquoi le texte est si long. Une synthèse « normale » est plus concise que cela.

La place qu'occupent les pôles et aires de puissance est déterminante dans le système économique et géopolitique mondial. Ces zones géographiques, grâce à leur poids politique et économique, ils contrôlent le reste du monde.

C'est tout d'abord par leur attractivité et leur dynamisme économique que certaines régions du monde s'imposent. Les grandes villes deviennent alors des métropoles, abritant des centres de décision et s'imposant alors comme pôles de puissance (on pense à San Francisco par exemple). Parfois, elles s'étendent et rayonnent jusqu'à ce qu'une aire de puissance se forme autour d'elles, créant parfois des mégalo-pôles comme il en existe au Japon, en Europe ou sur la côte est des Etats-Unis. Il faut remarquer que les plus grandes aires de puissance forment la Triade.

Les grandes industries, parfois à la pointe de la technologie grâce à des technopôles comme la Silicon Valley (en Californie), ajoutées à une forte densité de population et à des infrastructures de transports développées accroissent le dynamisme et l'attractivité de ces aires de puissance. Par exemple, le Shinkansen relie plusieurs îles du Japon entre elles, facilitant la communication entre les entreprises de la baie de Tokyo et des territoires excentrés. De même, la Californie bénéficie de nombreux aéroports ainsi que d'une façade littorale permettant un trafic intensif.

Le rayonnement politique (parfois militaire) et culturel s'ajoute à l'activité économique pour créer une véritable aire puissance. L'exemple d'Hollywood s'impose pour le cinéma américain, celui de Paris pour la cuisine française ou l'architecture aussi. Il est à noter que l'aura n'est pas une chose permanente, tout comme la puissance. Ainsi, les pôles et aires de puissances ne sont pas des entités fixes et immuables : certaines peuvent décliner, d'autres émergent, la Chine littorale notamment.

Les pôles et aires de puissance, par leur influence économique, politique et culturelle, dominant le reste du monde. Mais le système a plusieurs failles. En effet, la production de richesses augmente souvent les disparités territoriales et sociales au sein d'un pays et s'accompagne d'effets néfastes sur l'environnement. On peut donc se demander si le développement durable est possible et s'il n'est pas nécessaire de tendre vers plus de respect de la nature et de l'humain.